EDITOR: TIP. SAN JOSÉ Administración: Avenida 6ª O. Nº 6 Apartado Nº 111 No se devuelven originales

HRI)/

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

Núm. 446

América Central

and the state of t

República de Costa Rica

Año II

San José, martes 20 de enero de 1920

SECCIÓN DE EDUCACIÓN

Planteando reformas

Dijimos en nuestro anterior artículo a que la mejora de los sueldos talvez podría traer la vuelta de los maestros varones a las aulas de nuestras escuelas, pero antes debemos explicar porqué ansiamos todo esto en provecho de la niñez.

Las maestras son muy apropiadas para los dos primeros grados de la enseñanza elemental y yendo muy lejos y toman. mando en cuenta que el elemen' mento femenino domina en el Escalafón las podemos admitir en el tercer grado, donde sus actividades son empleadas con éxito.

Pero al completar los educan dos los doce o los trece años, ès decir, cuando ya tienen q' asistir al cuarto grado y luego al quinto, necesitan de mano enérgica y varonil, que no puede ser la de la bondadosa seño rita que les venía conduciendo desde el primer grado, cuando todo era dulzura y obediencia de parte de los niños, quienes al llegar a los grados superiores, víctimas de nuestra mala educación en los hogares se creen ya hombrecites y empiezan ya a adquirir todas las malas costumbres de la calle y los pésimos hábitos q' propor cionan las malas compañías de las cuales tampoco se preocupan los padres de familia.

No es posible pues, que dado | mas de forma que de los de el estado de los niños al llegar al cuarto grado, estado que de' be medirse tanto en lo físico co. mo en lo intelectual y en lo mo. ral, se siga confiando la enseñanza a mujeres.

Esta arbitrariedad, que tan sólo por la necesidad se ha implantado, pues el Estado no se ha alarmado por esta situación ha sido admitida entre nosotros desde hace unos diez años, pero en los tres últimos se ha agravado más y más, pues los sueldos pagados a los varores eran tan ridículos, que tuvieron paulatinamente que abandonar la carrera a la cual habían llegado en persecución de un ideal profesional, y nunca porq' la carrera les fuera repugnan. te, pues sabido es la gran vocación que en este país hay por el magisterio en la juventud es' tudiantil.

las autoridades superiores con seguir maestros, se recurrió sin remedio a las maestras, las cuales en muchos casos fueron contra so voluntad, haciendomanejarlas por la edad de los niños y por la malacrianza de que están poseidos sobre todo en esta capital.

Esas maestras han dado en muchos casos excelentes resultados, como han sabido probarlo señoritas como Anita Tristán, Hermelinda Moya y Fidelina Brenes, elementos altamente recomendables de las escuelas josefinas, pero esos éxitos no son actualmente los de la mayoría, y por otro lado no es justo exigir tanto de una po' bre maestra cuya salud naturalmente se arruina cuidando de muchachos mayores de trece años y que a veces llegan a los quince, talvez poseidos de ciertas vicios que no se escaparán al claro concepto de los lec-

De estos argumentos están bien convencidos todos los inspectores y así lo han constatado ellos en sus informes anuales a la Secretaría de Instrucción Páblica que a vatos pares preocuparse más de los proble-

fondo.

Y los padres de familia que a veces poseen una comprensión superior a la de los maestros y que tienen sobresí un interés mayor q' del Estado, han venido reclamando en los últimos cinco años que hemos presenciado la matrícula en las escuelas que sus hijos sean colocados como ellos dicen: «con maestros hombres.»

¿Por qué este deseo cuando generalmente quienes presentan a los niños en las escuelas son señoras que como tales debieran preferir a las maestras por ser de su mismo sexo?

Ah! Ah! Es que ellas mismas comprenden y están seguras de que la mujer no es apropiada para llevar la responsabilidad de varoncitos en los grados cuelas, y más afeminados ni cuarto y quinto de nuestras escuelas.

Este malo procedimiento ha

Siendo pues imposible para | traído en los niños ese afeminamiento, esa cobardía para la vida que se ve en nuestros jóvenes. Esta costumbre de po ner señoritas donde debieran ir hombres para comunicar enerse cargos de quintos grados gía y varonilidad a los educan que con secciones pesadas para i dos ha sido contraproducente y ya los resultados se palpan si en ello se fijan nuestro sociólegos.

La pasada administración parece que se preocupó a última hora de este problema den' tro de su último Congreso, y si n destamos equivocados los di putados señores Federico Quesada de Cartego y don Julio Alvarado de Santo Domingo, viejos maestros de gran expe. řiencia, propusieron y consiguieron emitir dentro del último presupuesto una partida para recompensar los servicios de los maestros varones con treinta colones más que los sueldos fijados para mujeres, todo con el fin de que el mal que apunto en esta ocasión fuera combatido a tiempo.

Ojalá esos señores que cité, dejando a un lado las cuestiones de política, hicieran una aclaración en la prensa a este respecto pues nos parece que en el Diario Oficial nada se dijo por haber sido cosas de última hora y cuando los postrimeros sucesos del gobierno caido.

Que en buena hora vuelvan los maestros varones a las es cuelas, ya que el señor Aguilar Barquero les ha hecho justicia a los miembros del Magisterio elevandoles sus sueldos. Pero que se haga todavía algo más y que se les ponga un sobresueldo siquiera de diez colones, en las ciudades.

Y ¿cómo? se preguntarán todos cuando entonces lo que resultaría sería un sobregiro en nuestro presupuesto público?

Eso sería lo temible y lo que realmente hay que evitar, pero no tenemos ese peligro y al efecto en el siguiente artículo propondremos los medios de la reforma que si se pone en práctica puede traer la masculinización de nuestras ateminadas esños.

Leonardo y Gertrudis

CONVERSANDO ALFA Y OMEGA

Del Disloque

("Este brevis". Hos.)

Alfa: Pues no lo creas.-Tam-, disloque".-Aquí no pasa nada, bién se dan Segundas Partes buenas La misma del "Quijote" dicen que es mejor que la primera.

Omega: ¡Quién sabe si será por excepción, confirmando la regla!.....

Alta: ¡Y la "Odisea", no resultó mejor que la "Iliada" de Homero, y de quienes quiera que fuesen?

Omega: Diga usted lo que quiera, yo digo, que, de lo grie go y lo castellano, las dos Partes son mejores.

Alfa: Adelante, pues, con la plática, donde ambas partes bien podrán resultar peores.....

Omega: ¿Y el Disloque? ¿Qué es el Disloque, y quién dirá lo que es el Disloque? ¡Si será como el "Golpe y Porrazo" (a fines del Corán, y del Mundo)?

Alfa: "No te subas muchacho", te digo, como maese Pedro al truchimán de su Retablo y títeres famosòs.

Omega: En cuanto a fin de fiesta, o acabar, ¡claro que acá no acaba nada!.....Ni tan siquiera se acaba de tener juicio. Alfa: ¿Y diay?.....

Omega: ¡Verá usted, tata del alfabeto!.....Un "savant" del Liceo, con su enorme Dislo que, o batacazo colosal.....

Alfa: Nada tiene, chico, aunque te llames "grande", cual tantos pobres diablos, "subidos a la parra".....

Omega: Pues; no es cosa ol del ojo!.....¡Haya "Ministros"! -- clama el sabio-y háganse por elección del Pueblo soberano!.....Y gracias que no dijo "haiga"-Porque a tal sabio, tal solecismo.

Alfa: ¿Y dijo?.....¡Por Dios, Omega!, ¿qué demonios dijo?.... Omega: Varios desatinos, a saber: que pueden ser "Minis-

tros en "gobiernos representativos los "secretarios" del Despacho" en tal o cual cartera, que semejantes "ministros".....de elección popular, sean responsablesalay, ¿para qué seguir la retabila de disparates que harían perder curso a un niño de cuarto Grado en Escuela de

Educación común?..... Alfa: Cierto, ya endías pasados, "Otro compañero" mostró aquí mismo, lo que había, y debería saber cualquiera, sin ser catedrático, acerca del particular.....Sólo que, dicho en "La Verdad", debe de ser mentira.....para gentes que no pueden distinguir entre "debe ser" y "debe de ser".

Omega: ¡Oh, sabias gentes, que hasta en sus cátedras les nacen gazapos literarios y políticos!.....

Alfa: Y eso, que los "ministros" salieron de la Constitución tinoquera, donde algo barrieron para dentro sus laboriosos escribanos.....

Omega: Perdone usted que lo coarte y cambiemos de "suiche", si le parece o: ¡a la vía!..... Porque vamos descarrilados

Alfa: Ni más ni menos que la mayor parte de las cosas en ambos Mundos de esta tierra

ni se hace nada que alterar pueda las condiciones del universo mundo.

Omega: Y, sinembargo, hay quien diga que esto es una jaula de grillos, y que andan bastantes locos sueltos por esas calles bautizadas, arriesgándo. se cualquier cristiano a que le rompan el bautismo.....por equivocación.

Alfa: Ni tampoco sería la primera vez Díganlo aquí, hace años en Heredia pocos meses há, y en cualquier otro lugar, borrachos y demás desalmados.

Omega: En punto a pedradas, y tiros a dé donde diere, pienso que si los escuelantes del Metálico le rompen los vidrios a espaldas de don Mauro y su de mil modos martirizada "Educación común". nuestro sabio en cuestión apedrea la carta fundamental y la República y la Instrucción Cívica y el buen sentido de cuntos se hallen en su cabali dad

Alfa: ¿Vuelves a discurrir, pobre panzona?.....j"Más te valiera estar duermes"!.....que dijo el paisano de Unamuno, en cuasi castellano como el suyo cuando se mete con las ideas y su mentada "ideocracia"..... otro disloque filosófico.

Omega: Lo que, a mi parecer, fuera mejor, sería ensanchar el Asilo Chapuí - así llamado eufemistamente, por no mentar la soga en casa de tantos ahorcables y identro con totos los intelectuales mentecatos!-como diría Zambrana-.

Alfa: ¡Maldita suerte, hasta sales haciendo versos en tu prosa de potrero rápido, como caballo con hambre!

Omega: Digole a usted, mi buena Misia Alfa, que vea si puede, sus legañas-o sean viguetas-octosilabas, y se deje por amor de todos los dioses de este Olimpo costarriqueño, de reprochar voquibles y frases aunque salgan versos "máspiores" que muchos de nuestros poetas laureados

(San José, 18 enero, 1920)

EL MISMO

COMUNICADO

Eureka Calumnia

Invisible, impalpable, sutil, me rodea, me acompaña.

Cual los de otro Briareo, sus múltiples brazos se extienden hacia mí pretendiendo obstaculizarme el camino de la vida.

La respiro, la siento, a la manera de larvas espíritas me molesta; y por más que pacientemente, con inquebrantable fe la persigo, se me vá, cual otro Ravengar, de entre las manos.

Y así, persiguiéndome y persiguiéndola, marchamos largo tiempo, hasta que uno de tantos brazos del mónstruo cayó en mi poder.

Fué así:

El 15 del corriente a las 9 a. "planeta" o vagabunda..... Ni m. salía yo de la casa Lindo se diga de la "República del Brothers cuando me encontré

con el Licenciado don Nicolás Oreamuno.

Administrador:

Antonio Hernández P

Suscripción

mensual @ 1-50

Número suelto: ¢ 0-10

Teléfono Nº 438

Me saludó y lo saludé.

-Quisiera, me dijo, me dieras razón del paradero de una sumaria que levantaste.

-Con mucho gusto, le dije, tengo recibo de todo lo que hice y sé en donde està.

-Se trata de una sumaria q' levantaste para averiguar donde estaba yo escondido. -Eso es una falsedad, esa su-

maria no la levanté yo, no la conozco, ni sé si existe o nó.

-¿Cómo puedes negarlo siendo así que cuando Samuel Santos colgó a Adán Acosta para obligarlo a declarar donde estaba yo escondido, tú estabas presente?

-Miente quien tal dice.

-No miento yo, me lo dijo Adán Acosta.

-Si Adán Acosta dice eso, miente. Y con un movimiento casi

instintivo cojí, sin violencia, un brazo al Licenciado OREAMU. NO y le dije: -La cosa es fácil de esclare-

cer, vamos donde ADAN ACOS-TA, y viéndonos las caras los tres, sabremos la verdad. -No, no voy, porque como

hace dos años que me dieron esos datos, puede ser que mi memoria me sea infiel.

-Pero yo no puedo dejar eso

-Hablaré con ADAN ACOS-TA v después te confirmaré el cargo o te daré la explicación del caso retirándolo.

Han transcurrido tres días y el Licenciado OREAMUNO no ha cumplido su palabra.

Además, un amigo a quien conté lo sucedido, me dijo: sí, yo he oído esa especie.

Lo que me demuestra que la han hecho circular, razones por las cuales hago público este incidente.

Me dirijí al Licenciado don ADAN ACOSTA en solicitud de la explicación del caso.

El señor ACOSTA categóricamente desmintió la versión y me otorgó el documento que abajo reproduzcoy cuyo original obra en mi poder.

Y así, como éste, son todos los demás hechos que, caritativamente, sotto voce, se me im-

He aquí como de esta vez he podido exclamar:

EUREKA CALUMNIA

OCTAVIO QUESADA

A instancias del Licenciado don OCTAVIO QUESADA VARGAS, HAGO CONSTAR que yo no he dicho que él levantara o dirigiera una sumaria para averiguar donde estaba oculto el Licenciado don NICO. LAS OREAMUNO; en honor a la verdad he de decir que nunca tuve conocimiento de que existiera tal sumaria; que tampoco he dicho que el Licen. ciado QUESADA VARGAS estuviera presente cuando Samuel Santos y Arturo Villegas me aplicaron el tormento que sufrí el 28 de setiembre de 1917 ni ja más supe que dicho señor QUESADA interviniera o tuviera conocimiento de la comisión de tal delito. San José, 17 de enero de

(f) ADAN ACOSTA

Por la reproducción,

OCTAVIO QUESADA

Impuestos directos

De acuerdo con el Decreto nº 3 del Poder Ejecutivo, publicado en La Gaceta de fecha de ayer, se prorroga hasta el 31 de enero en curso el plazo para presentar sin multas las declaraciones tardías de bienes raíces y también para cancelar sin recargo alguno los recibos de impuestos de cualquier clase que se encuentren pendientes de pago en las respectivas Tesorerías.

Como el plazo es improrrogable se avisa al público su general para que haga en tiempo sus de claraciones de bienes raíces y para que efectúe la

cancelación de los recibos pendientes.

Las declaraciones de bienes raices pueden entregarse en las Gobernaciones y Jefaturas Políticas de la República para su remisión a estas Oficinas o bien puede enviarse directamente por correo.

San José, enero 15 de 1920.

Administración General de Tributación Directa.

La gravedad de la hora actual, los Congresos Internacionales y una nueva guerra

Tan serios son los pro- | rante | cinco años! blemas de la paz como los de la guerra, y sobre todo los problemas de una paz como la contemporánea, en que toda la humanidad se ha conmovido de una manera incomparable.

La gravedad de la hora actual en Europa, después del desastre de la gran guerra, es un hecho, y ya el cable desde París anuncia que el costo de la vida aumenta y que para llevar a cabo su reducción el gobierno francés se prometía introducir grandes cantidades de alimentos de prosedencia américana, pero a la vez teme que al gastar su dinero en efectivo, el tipo del cambio aumente de una manera exagerada lo cual ocasionaría serios trastornos. De aquí resulta, que los Estados Unidos están ejerciendo presión y se oponen a que los esfuerzos combinados de los aliados de la Entente busquen alimentos de menor costo en Sud América, pues esto ocasionaría un problema serio para los E. U. donde por una ley del Congreso se le garantizó a los campesinos americanos cierto precio fijo y mínimo para el trigo y carne de manano, precio que los E. U. impusieron para asegurar en grande escala un amplio suministro a los pueblos y ejércitos de la Entente. Como se ve, este problema atacará-a la manera de un cuchillo de doble filotanto a los mercados estadounidenses eomo a los de los países neutrales. Solamente hemos tomado un aspecto de la enmarañada y compleja situación mundial, para comprender lo dificil de la situación actual y la poca fe que tenemos en los resultados del Congreso de la paz y del tratado, el cual nos ha hecho recordar en estos momentos a otras conferencias internacionales funestas y de doloroso recuerdo para la humanidad.

En 1643, después de la guerra de los 30 años, librada solamente en alemania pero que envolvió a a las ciudades de Osnabruck y Munster delegados internacionales para representar en un Congreso a los países protestantes y a los católicos. Este Congreso pasó a la Historia con el nombre de Congreso Westfalia, y en el cual solo se trabó una miserable lucha de pasiones, que embargó la atención de Europa du- | pero los más fuertes ame-

Durante el medio siglo transcurrido entre el Congreso de Westfalia y el de Viena, tuvieron lugar variadisimas y congresos diplomáticos en los cuales siempre se atacó al vencido, sin cuartel, y solo predominaba el rencor y el odio unidos al viejo espíritu inmoral de sacar el mejor partido de la nación vencida. Vino luego en 1814 y 1815 el Congreso de Viena, de grandes propósitos y que aseguró a Europa un período de tranquilidad, pero que si lo vamos a analizar puntualmente sus resultados son análogos a los anteriores, aunque si reconocemos que influyó para la alianza de Austria, Inglaterra, Prusia v Rusia que buscaban asegurar la paz europea, y evitar un conflicto futuro con la Francia revolucionaria, después de la derrota de Napoleón e n Waterloo. Después de la gran alianza o La Cuádruple como la llama la Historia; viene el Congreso de París (1856) a raiz de la gran guerra de Crimea y también para arreglar asuntos complejos entre Turquía, los Balkanes, Rusia, Francia e Inglaterra, pero todo es inútil y sobreviene una serie de guerras cuyo puntofinal en esa época es el conflicto turco-ruso en 1877. Aquí triunfó Rusia, llegó a Constantinopla y obligó a Turquía a firmar en el arrabal de San Stefano la paz que lleva ese nombre, y por lo cual quedaba expulsada de Europa. Pero este tratado no estaba destinado a perdurar. Al punto se reunieron Austria e Inglaterra, con el rencor y el celo que producía la preponderancia que iba a ejercer Rusia en los Balkanes y en el Asia. La primera de esas potencias se dirigió por medio de una circular a todas las naciones signatarias del tratado de París e insinuó la conveniencia de que debía reunirse un Congreso para "el acuerdo de Europa sobre la cuestión de Oriente". Esta audaz insicasi toda Europa; llegaron | nuación fué apoyada en el acto por Inglaterra que también deseaba y con mayor empeño la revisión del Tratado, pero aparentaba gran espíritu de cordialidad y se atrincheró poniendo por delante al Austria con ese viejo sistema de inaudita desfachatez q'poseé: mandar a otro. Rusia protestó y se opuso, como era natural,

nazaron con la guerra y fué entonces cuando sobrevino el Congreso de Berlín donde se reunieron los diplomáticos más ilustres de Europa bajo la Presidencia de Bismarck cuvo prestigio era indiscutible después del triunfo sobre Francia en Sedáu. Este Congreso dió en tierra con lo estipulado en San Stefano y se concluyó por avivar los sentimientos e intereses egoístas de las grandes potencias; lo cual amenazó de nuevo sus reciprocas relaciones e influyó decididamente a preparar la hecatombe de 1914.

En cuanto al Tratado de Paz y las reservas que el Senado americano le ha impuesto; hacen juzgar definitivamente que está rota la solidaridad entre los Aliados y Estados Unidos y que la antigua y funesta anarquía internacional no está abatida sino que atiza con mayores bríos la hoguera de una nueva gue-

América Central 1920

PINZÓN UZCÁTEGUI

NOTAS: Los Congresos de Rastadt en Alemania y el de Verona no han merecido nuestra atención en este estudio. Asi mismo hemos pasado por alto el tratado de 1827 julio 6, entre Francia Inglaterra y Rusia reconociendo el reino de Grecia bajo la protección de estas tres potencias. De 1830 a 1831 hubo una conterencia en Londres que versó sobre Bélgica y fué reconocida independiente en 1838 "no sin que antes-como bien lo dice el argentino Guezalaga-la intervención trancesa en 1832 fuese a bonbardear Amberes, ciudad ocupada entonces por los holandeses. Y en 1860 hubo un grave acontecimiento interna. cional en Europa: la anexión de Niza y de la Saboya al imperio de Francia; bien sabido es como luchó Cavour para que Napoleón III renunciara a su empeño, pesnádole talvez al italiano el tratado secreto de alianza de 1859 contra Austria para liberar a su patria del Adriático a los Alpes. Pero le precio que Napoleón puso fué Saboya y Niza "Aún cuando tenga en contra mía a la Europa entera".

Busque el número de mañana

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la isposición de su clientela, en sua ueva residenc a casa contigu lde don Tobías Solís, 175 v. al Sur del Hotel Washington,

Las Pildoras Urisépticas están compu-estas de ingredientes generalmente recono-cidos como un acreditado y eficas remedio-para ciertas enfermedades de los hombres. Cómprense solamente en frascos originales en las droguerías. Se obsequia un folieto descriptivo escrito por un Doctor al solici-tarlo.



El primer pensamiento al sufrir una con-tusión, torcedura o herida debería ser Pan-killer de Perry Davis. Vendido por como de m siglo como limimento. Aplicado par medio de un vendaje húmedo, finneliate-mente alivia, reduce la hinohazón y quita el dolor. Deventa en frascos pequeños y gran-des en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HÍGADO

alivian y curan muchos sta-tomas alarmantes preduci-dos por un sistema descui-dado. Las principales sen :

Higado Torpe Biliosided

De venta en todas las droguerías.

Brisas Cartaginesas

Hermoso tiempo. - Pasadas las tem pestades de diciembre la ciudad vuel· ve agradalbe a disfrutar de magnifico tiempo, pues la temperatura está muy

Solo las mañanas son sumamente frias, lo que no evita que desde tem prano algunas familias de la ctudad inicien paseos a los alrededores.

Colonia Veraniega. - Se está aguar. dando el paso de la que ha de esta blecerse en la pintoresca aldea de Tie rra Blanca que por su grato clima y facilidad de alimentos devuelve la salud a todos los débiles. .

Los peligros que ha apuntado el as trónomo suizo don Juan Rudín, no los vemos desde luego que la Comisión de Colonias Infantiles ha estado ayudada de un médico.

Reorganización. - Se empleza a hablar en los círculos docentes de una nuevá reorganización de nuestro Colegio Secundario. Es posible que haya ligeros cambios en el profesorado, los cuales aguardamos dentro de un

Servicio de funeraria. - La Empre sa Arias fué la que hiso el servicio de pompas fúnebres del malogrado don Alfredo Volio, solemnidad que estuvo muy concurrido viniendo muchas per sonas de la capital, acompañando al Presidente elegido Sr. Acosta.

CICARRERAS

La fábrica de cigarros "Rosalina C. de Cortés" necesita trabajadoras de cigarros. 50 varas al Oeste del aserradero de Mr. Wolf.

FARMACIA GRILLO

NUESTROS PRODUCTOS: son de la mejor calidad, todos calculados con los últimos cambios.

NUESTRA CLIENTELA: se aprovechará de nuestra experiencia en el ramo de la FARMACIA.

No haga sus compras sin visitarnos antes, que de seguro seca ra algunas ventajas. El esmero con que atendemos dirá de nuestro propósito en agradar al público consumidor.

50 VARAS AL NORESTE DEL MERCADO

GRILLO HERMANOS

FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS

Dudas

q' se recogen firmas de maestras y maestros para pedir que se mantenga en su actual posición a García Monge, qué diferencia existirá entre el tal pliego y la famosa circular en que los Tinoco trataron de imponer la adhesión a sus empleados. Cuál sería la suerte de la maestra o maestro que no echa. ra la firmita? A propósito: Los defensores de García Monge aseguran que con la presencia de éste en el Ministerio la política no llegaría hasta allí.

Para muestra ahí va un botón: Don José Aguilar Montes de Oca, Inspector de escue as de He edia, figuró en la papeleta sotista de diputados por esta provincia, como primer suplente, (pa. peleta que no triunfó) Por tal motivo desde luego que no se sabe de otro; García Monge escribió a Aguilar M. de O. más o menos así: « Es bueno que voya buscándose una posición en el Magisterio porque esta Secretaria prescindirá de sus servicios como Ins. pector de Escuelas en el próximo cuiso

Qué diferencia existe entre el pre supuesto publicado en La Gaceta de domingo once y el que votó la Cama ra de Diputados en sus últimas sesio nes, ambos para 1920?

Nosotros encontramos pocas: en ei

Si en realidad circula el pliego en | presupuesto en vigencia no tiene base legal el sueldo de los maestros, y com· parado con el que votó la Cámara de Diputados, se les quita a los maestros para aflojarles a los militares, y se altera el espíritu de equidad porque las detaciones no armonizaban con los quehaceres.

> Se dice que el impuesto del 2 070 será sustituido por el 3 0/0 que se recargará en las aduanas; de manera que el almacent ta lo sacará del detal'ista de las ciudades, éste del detallis' ta del pueblo y éste del parroquiano consum dor; y si é te es dueño de hotel, fonda u hostería.....del 9 al 12'0/0, o sea gato por liebre.

Claro está, las maduras que dejaron los Tinoco no se desechan, sólo las

Sembrerería LA IMPERIAL

de Federico Aymerich

Contiguo a la Botica Oriental

Se acaban de recibir sombreros finos de Monte Christi, los que se ofrecen a su numerosa clientela a precios de actualidad.

También recibió cintas elásti-

La India encontrará café caracolillo de primera calidad.

Semillas de hortaliza



UNGUENTO **MENTOLADO** DE DAVIS

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas frotaciones de

Unguento Mentolado de Davis

darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de Sarpullido,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc. El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

CORTE PLENA

Sesión de ayer

del señor Ricardo Vargas Hernández para servir el puesto de escribiente de la Alcaldía del Cantón de San Rafael, hasta por cuatro meses en que estará ausente el Secretario de esa oficina, señor Peñaranda Oviedo.

Así mismo se aprobó el nombramiento del señor Joaquín Noguera para que siga sustituyendo al notificador del Juzgado de primera instancia de Liberia, señor Manuel Chavarría Viales, a quien se prorrogó ou licencia hasta por tres meses más.

Se autorizó para cartular conforme a la ley, a los Alcaldes propietarios de los cantones de Atenas y Palmares, señores Rafael Herrera Paut y Julio Bolaños Benavides, quienes rindieron la garantía correspondiente.

Fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Rafael Trejos González, para conocer en la Sala Primera de Apelaciones, en lugar del Magistrado Solórzano, del interdicto de restitución establecido por Miguel Hernández contra Rafael Co-

También fué designado por

Se aprobó el nombramiento | la suerte del Conjuez Lic. don Isidro Marín Calderón para integrar la Sala Segunda de Apelaciones durante el permiso dado al Magistrado Vargas Quesada, por diez días a partir de hoy.

> Todo muchacho robusto y sano gusta de estar haciendo piruetas y yendo a lugares peligrosos, donde se corta y se magulla. Por lo cual las madres deben tener siempre a mano el Painkiller de Perry Davis.

El "Sur sum corda"

Hay un aforismo español que dice: "No te levanta ni el Sur sum corda" con el cual se ponderan los esfuerzos extraordinarios que se necesitan para sacar a uno de su abatimiento o de la posición en que se halla.

El tal dicho se refiere a la costumbre antiquísima de levantarse y ponerse en pie todo el mundo al canto del pre' facio en la Misa solemne.

Esta y otras hermosas costumbres litúrgicas tradicionales han caído casi en desuso. Sin embargo, por el decoro de las sagradas funciones. sería de desear que se estableciesen en todas

RAFAEL MEZA N. CIRUJANO DENTISTA Oficina 50 yaras al E del Edificio de Correos Extracciones sin dolox

Pinoli

el refresco ideal para las persnas de BUEN GUSTO

UNION INDUSTRIAL pídalo a la 🕦

Lado Norte del Mercado

Teléfono 773

San José

El banquete ofrecido por el Gobrieno al Cuerpo Diplomático y Cosular en la Sccretaría de Relacioes Exteriores

la Secretaría de Relaciones Exteriores, se efectuó en la noche del sábado el banquete con que el Sr. Presidente de la Repúblca y la Sra. de Aguilar Barquero, obsequiaron al Cuerpo Diplomático y. Consular acreditado en Costa Rica. El gran salón se encontraba artísticamente decorado con pro fusión de flores y luces, luciendo por todas partes grandes ramos de rosas «American Biuty» y cordones de finos helechos, la mesa se encontraba d ispuesta a lo largo del salón, sobresaliendo en el centro una jardinera con bellas y hermosas flores, habiendo estado este adorno bajo la dirección del señor don Juan R. Brenes, activo fioricultor recientemente establecido en esta capital.

Poco después de las 8 y media p. m. se abrieron las puertas del salón y ocuparon los lugares los invitados en la siguiente forma: señor Presiden: te de la República Licdo. don Francisco Aguilar Barquero, doña Clemencia de Venegas, don Julio Acosta García, doña Elena Fernández de Espinach, don Aquiles Bonilla, Secretario de Estado en los Despachos de Guerra y Marina, Sta. Cienfuegos, Secretario de la Legación de Argentina, don Mariano Montealegre, señora Sancho de Jiménez, señor Ministro de Colombia, señora de Montealegre, don Carlos Brenes Ortiz, señorita Esguerra, señro Encargado de Negocios de México, y don Gonzalo Beeche, Lic. don Andrés Venegas, señora de Brenes, Lic. don Carlos

En el salón de recepciones de | Secretario de la Legación de Chile y Lic. don Manuel Aguilar Morúa, señor Ministro de Chile, doña María de Echeveverría, señor Encargado de Ne gocios de El Salvador, señora de Correa Luna, Lic. don Manuel Echeverría y Aguilar, senor Secretario de la Legación de Colombia y señor segundo Secretario de la Legación de

El Maestro Reppeto fué el encargado del programa musi' cal, compuesto de diez piezas y el cual tué ejecutado con ver dadera maestría y arte.

El menú servido estuvo a car del Hotel Washington, y pode mos afirmar sin temor a equi' vocarnos que muy pocas veces se ha offecido un banquete de esta naturaleza, tan exquisito.

El Hotel Washington ha logrado conquistar el primer puesto en estos servicios, dan' do cada vez pruebas más palpables de su excelencia en el ar te culinario.

A las once de la noche se le vantaron los concurrentes de la mesa, improvisandose un animado baile que se prolongó hasta las dos de la mañana.

Cuando usted visite a un médico, de las diez veces nueve le recetará un laxante. Es siempre sano y salvo tener el vientre libre. Procurelo con las Pildoras de Davis para el Hígado y librese de este sufrimiento.

CASA de madera, en barrio Keith, calle 10 Sur, alquuilo a persona responsable,

MAC. VARGAS

LA INDIA ofrece mantequilla Dane-María Jiménez, señora de Fer- sa. Y Paterson compleiamente fresca náudez, don Viriato Espinach, en latas de media y una libra.

La desgracia ocurrido el domingo en Alojuelita

ceramente el acontecimiento desarrollado en Alajuelita el domingo parado, y del cual ha resultado un herido de bastante gravedad, y el acontecimien' to, es cuanto más doloroso por tratarse entre los protagonistas un honrado comerciante de esta capital, suficientemente conocido por su su tempera-mento tranquilo, su hombría debe bien y su espíritu trabajador.

Dou Rómulo Artvia marchó el doningo pasado en compafiía de su familia a Alajuelita, con el fin de pasar el día. Después del almuerzo se desarrolló una pendencia entre el joven Alfredo Garrido Conejo y don Ricardo Jiménez, pendencia en la cual intervino amigablemen' te el señor Artavia con el fin de evitar que los acontecimientos tuvieran fatales consecuencias. Al tratar de separar los contendientes el señor Artavia recibió una herida en la mano y fué entonces cuando sacó su revolver para defenderse y al de los nuestros ... "

Debemos de lamentar muy sin' | disparar hizo blanco en el estómago de Garrido ocacionándole una herida de bastante consideración. El herido tué trasladado al Hospital de San Juan de Dios, donde se le prac' ticaron las primeras curaciones y donde ha permanecido.

El señor Artavia se presentó a la Tercera Sección de Policía donde permanece.

Lamentamos cinceramente lo ocurrido.

Por el Dr. Vargas

Ayer circuló una hojita volante suscrita por numerosos obreros invitando a sus colegas 'y a todos los amantes de la justicia" para una reunión hoy a las 7 y media p. m. en el Parque Central con el fin de protestar de la actitud del Presidente de la Facultad de Medicina en el asunto incorporación del Dr. Vargas, asunto de que ya son conocedores nuestros abonados.

"El Dr. Vargas (dice la hoja) es hijo de un obrero y debemos protestar contra la injusticia que se pretende causar a uno

Para Guatemala

En el tren de la mañana de ayer, via del Pacífico, salió de esta capital, para embarcarse en Puntarenas con dirección a Guatemala, donde ansiosos la esperan su esposo e hijos, la muy estimable señora doña Celia de Rohrmoser, después de haber permanecido varias semanas en el seno de nuestra sociedad.

A la estación del ferrocarril fueron a despedirla familiares suyos y varias de sus relacio-

Al despedir nosotros a tan culta dama, formulamos nuestros anhelos de que tenga una feliz travesía y vuelva a visitarnos en una fecha no muy lejana.



valor para el restablecimiento despues de calentinas extenuantas, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contrala anemia, palidez, etc. Se vande en tres tamaños en todas las Drogn arías. Cercióreso que Vd. obtiene Ferrovim

El Ministro Argentino enfermo

Por motivo de inesperada enfermedad no pudo asistir al Banquete Presidencial su Exelencia el Enviado extraordina rio y Ministro Plenipotenciario de la República Argentina en la América Central y Panamá Dr. don Federico Quintana .-Aun guarda cama el Ministro y hacemos votos sinceros por su pronto restablecimiento.

Quadreline, un clixir conpuesto do las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofervivo estado normal, alivia el dolor, inofensive y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerias en grandes y



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian facilmente con los par-ches Hazol-Mentol. Alivian los dolor s mente cerrados los cuales conser-parche en perfecto estado.

Davis & Lawrence Co., Noors York.

Estimable enfermo

Desde hace varios días se encuentra enfermo de bastante culdado el caballero don Fidel Tristán, padre de numerosa y estimable familia de esta capi tal. Elseñor Tristan venía delicado de salud desde hace varias semanas, pero su energía y constitución no le habían doblegado. El viernes de la semana pasada, en la noche tuvo un serio desvanecimiento que le hace guardar cama. Los Drs. Durán y Rojas asisten al estimable enfermo como médicos de cabecera.

Lamentamos profundamen te la dolencia que aqueja al Sr. Tristán, y esperamos que la ciencia médica logre darle ponto alivio.

Papel LEPANI

Aute la gran aceptación que ha tenido el famoso y sin igual papel de fumar de pura paja de trig Marca LEPANTO, combustible, ceniza blanca; sus únicos Agentes Alsina y Perez Martin al objeto de hacerlo verduderamente popular y ponerlo al alcance de todos, han resuelto cederlo a los comerciontes al más bajo precio, para que puedan venaerlo al público Más BARATO QUE LOS

De cada resma de pabel LEPANTO salen 2500 boletas más, por su mayor tamaño. Para mayor satisfacción y seguridad del consumidor copiamos el resultado del análisis químico del Papel LEPANTO, verficado en Barcelona.

El infrascrito; certifico que a instancias de la firma ALNASIY PEREZ MARTIN se extrajo una muestras del papel de fumar marca LEPANTO, contenido en un baión de stinado a los referidos Sres. en Costa Rica, y practicado el análisis culitativo da el siguiente resultado:

La fibra procede de paja siendo completamente lim pia de toda materia resinosa y gomosa, dando una celulosa pura, y conteniendo como materia mineral carbonato de magnesia y nitratro potásico que dan una ceniza blanca y una completa combustión siu dejar productos pirojenados de clase alguna.

Barcelona, 2 de setiembre de 1919.

(firmado) DR. F. NOVELLA

El infrascrito, médico de esta Capital, con patente de clase quinta, folio quinientos cincuenta y tres:

Certifico: - Que en virtud del resultado del análisis del papel de fumar Marca LEPANTO, practicado por el Dr. O. Francisco Novellas, dicho papel de fumar resulta completamente higiénico e inofensivo, sin que su empleo pueda producir en absoluto ninguna clase de trastorno en el

Lo que hago constar a petición de los interesados para los efectos que convengan.

Barcelona, 2 de setiembre de 1919.

(firmado) DR. M. GIMISO.

Pídalo en todos los establecimientos de la República. Muestras GRATIS.

Venta al por mayor (únicamente en fardos) Alsina y Pérez Martin, Imprenta Alsina. San José, R.

Personales

-Un año más suma a los muchos que cuenta, la apreciabilísima señora doña Sebastíana Salazar, dama de to do nuestro aprecio. Al presentarle nuestro muy sincero saludo de felici tación, le hacemos saber que nuestros votos que formulamos son siempre por su dicha y bienestar.

-Don Gregorio J. Gómez activisi mo agente de la fábrica "La Iberia" siguió ayer para Orotina y pueblos circunvecinos, en asuntos de su mi sión. Deseásmosle éxito en todo.

Sacerdote operado

El viernos último fué operado en un pie con éxito feliz, el Pres bitero Lic. don Manuel Gómez. Cura de la Parroquia de Pal

Practicó la operación el D Pacheco en aquella localidad H cen os vot spr el e m

pleto restablecimi nto del esti mable Sacerdote.

Ofrece a precios de quema la Bodega de La Marina en su nuevo local frente a La Marina

! GRANDES NOVEDADES!

:: FOSFOROS JAPONESES ::

La mejor calidad que ha llegado al país y a mitad de precio se venden solamente en

"IA INDIA" TOMÁS FERNANDEZ & Hno.

Han visitado estacapital 165 turistas llegados en los vapores Calamares y Parismina

Durante los días viernes y | y el Museo, en donde tomaron sábado de la semana pasada, esta capital se vió muy anima. da debido al gran número de turistas que le visitaron. Los principales hoteles de San José, se vieron llenos completamente de pasajeros, principalmente el Washington y el Francés, donde fueron ocupados todos los departamentos.

Los turistas conocieron algunos de los principales edificios de la capital, agradándoles sobremanera el Teatro Nacional na en la tarde de ese día.

varias fotografías.

En el Hotel Washington se alojaron 75 turistas, y en el Francés 50.

No fueron estos visitantes tan derrochadores como los venidos en otras épocas, no adquirieron objetos típicos de Costa Rica, y su estada fué rela tivamente corta. El domingo en la mañana salieron para Limón, embarcándose en los vapores Calamares y Parismi-

Se quemó uu carro de carga en el Ferrocarril al Pacífico

El sábado de la semana pasa la, y debido a una chispa de 1 máquina, prendió fuego un carro de carg del Ferrocarril al Pacífico, en la estación de Turrúcares, el cual pudo apa g rs. poc despué, pero ya el fuego h bi distructo parte de

Herrid n d, es el númer , 227, y traí mercaderí procedente de Puntarenas y con signada a comerciantes de esta capital.

Debido a que el combustible que se usa en el Pacífico es de leña la cual ocasiona muchas chispas y de carecer de la correspondiente zaranda las chimeneas de las locomotoras, estos incendios son muy frecuen-

El carro dañado llegó ayer a esta capital.

Roberto Montero Rodríguez

Ha abierto su taller de fotograbado, donde dará perfecto cumplimiento a las órdenes del público en toda clase de trabajos como clichés para ilustraciones, facsímiles y placas para profesionales.

Trabajos encobre, zinc y bronce Ordenes en la imprenta «Minerva» y en «LaMarina.»

BAUTIZO

El sábado 17 fué presentada a la pila bautismal por los sefiores don Rafael Iglesias y doña Emilia Elizondo de Escorriola, por sí y en representación de la señorita Delfina Elizondo, residente en Nicaragua, la niñita Flory del Rosario, hija de nuestro amigo don Paulino Araya y doña Marta Elizondo de Araya.

LOS TRES MEJORES ESPECIFICOS DE FAMA MUNDIAL

DOCTOR Y FARMACEUTICO, R. SAIZ DE CARLOS

EL ELIXIR ESTOMACAL

Cura prodigiosamente, en corto tiempo, la Dispepsia. Organiza el estómago, haciendo desaparecer la Gastralgia, la Flatulencia, la Enteritis, la Diarrea.

MADRID, ESPNA EL DINAMOGENO

Cura la Neurastenia, desapareciendo completamente la debilidad y el agotamiento del cerebro, postrado a consecuencia del mucho trabajo intelectual o físico, o por los placeres exagerados y demás abusos.

LA PURGATINA

Remedio verdadero para el Estrefilmiento, Purgante sin igual, porque sas efectos ni causan náuseas, ni da dolor de estómago.

PIDANSE EN LA BOTICA FRANCESA, BOTICA ORIENTA, BOTICA NACIONAL y NU VA BOTICA DE SAN JOSÉ

Depósito ALSINA Y PEREZ MARTIN,

IMPRENTA ALSINA

MARCA INSUPERABLE A LOS PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

UNICO IMPORTADOR EDUARDO CASTRO

Telefono 548 Apartado 070

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

== MANUEL MADRIGAL Q.

Se ha establecido de nuevo en su antiguo local, frente al Palacio de Justicia, donde oferce a su numerosa clientela un surtido de mercaderías recientemente importadas a los

Frecios más bajos de plaza

LIMIACTEN

RAMON MADRIGAL E HIJOS EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS Grandes ventajas para los comerciantes Ventas al por mayor

LIBRERIA ESPAÑOLA

Imprenta, encuadernación y fábrica de sellos de hule

-:- MARIA v. de LINES -:-

Acabamos de recibir las últimas novelas publicadas en Madrid y Barcelona

EL AÑO EN LA MANO Almanaque Enciclopedia de la vida práctica para 1920. ¢ 1.70 por correo.

ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE o pequeña enciclopedia popular de la vida práctica para 1920. Por correo C 1.70.

Variado surtido en Almanaques de hoja diaria montados en Preciosos Cromos al más bajo precio.

Perforados

Envie sus trabajos de perforado a LA TIENDA Azul, donde le serán hechos con más rapidez que en ninguna otra parte.

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos, garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m. Oficina contiguo al Teatro Variedades

= AVISO =

A los Bancos y al Comercio en general

Tenemos conocimiento de que en esta plaza han circulado y probablemente están circulando, cheques como librados por nuestra Compañía, cargo The International Bank de New York que son FALSIFICADOS; y por lo tanto, prevenimo a las personas que hagan operaciones bancarias, se abstengan de negociar aquellos cheques, letras de cambio, etc., etc., como provenientes de nuestra firma, sin identificar suficientemente a la persona tenedora.

Enrique Halphen & o. Inc.

DAVID.-República de Panamá

IMPORTACION DIRECTA

GIRALT HERMANOS

La Feria

Servicio de Restaurant a ltiene a la venta las famosas pasti-

todas horas. Conciertos por los mejores profesores.

o La Geisha

COUGH DROPS especiales para la tos

Teléfonos 348-729

Libros en blanco: Libretas Cuadernos: Tinta Pelikan Y DEMAS

UTILES DE ESCRITORIO EN LA

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente alRoyal Bank LIMON Frente al mercado-GUILLELMO NIEHAUS

Para fiestas cívicas y carnavales Ofreccemos al por mayor confetti, boas, mariposas, serpentinas y otras Francés

'LA INDIA'

A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

Papel de imprenta

Acabamos de recibir de buena calidad tamaño 24 por 36 y 30 por 40 que ofresemos a precios sin compe-

SE VENDE EN "LA INDIA"

CERVECERIA TRAUBE

Esta fábrica siempre ha pues to y pone tapitas nuevas sus en botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Dr. Julio . Ovares

Oficin 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de 9 a 10 m y de 1 a 3 p.m.

Harina Selecta y Extra La mejor calidad llegada al país. SE VENDE EN "LA INDIA"

"Atención,-Pueblo"

Toda persona elegante y de buen gusto manda a lavar y te ñir sus sombreros donde Benito García, 200 varas al Sur de la Pro veedora. Es la casa más recomendada por su numerosa clien

Dirección por correo: Aparta-do 448.—San José.

LA INDIA. Gold Medal Azúcar deprimera granulado.

MPOGRAFIA DE SAN JOSE

Información general

DEFUNCIONES

Vicente Brenes, 52 años de Turrialba

José Molina, 2 años, de Cartago

Carlos Mena, 7 meses, de Mata Redonda.

Enrique Carranza, 48 años, de San José

NACIMIENTOS

Alfonso, de Enrique Hidalgo y María Arias.

Manuel Francisco, de Juan Rafael Jiménez Valerio y Rosa González.

Mercedes, de David Salazar y Mercedes López.

CORREOS

El jueves próximo a las 8 a. m. se despacharán paquetes postales para Italia per el vapor "Serdegña".

Han sido distribuidos 170 sacos de correspondencia de Europa y Estados Unidos.

PASAPORTES

Ronaldo Falconer, para Ja-

Andrían Argüello, para Nica-

Edgar L. Breadey, para New York.

HOTELES

Continental

Daniel Mena, -de Cartago. Salomón Debits, de Limón. José Diunes, de Limón.

Manuel Fox y Sra., de Limón.

Rogelio Sánchez, de Panamá. 50 Turistas norte-america-

Washington

W. B. Dinden, de Colón. 15 Turistas norte-america-

Nicolás F. Meza CIRUJANO DENTISTA

tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechosa sus clien

Mariposa

500 pliegos vende La Mascota

al bajísimo precio de

@ 30.00 la RESMA ************************

LA INDIA cacao Van Houten acaba derecibir

Rifa de un reloj con cadena y leopoldina

La rifa que se estaba haciendo en días anteriores, se verificará el 17 del presente mes en la pulpería de don Felipe Larrat, frente a Turul.-AQUILEO QUESADA.

La Colombiana

se ha trasladado al lado Sur de El Siglo Nuevo,frente a la Botica Americana. San José.

TIPOGRAFÍA DE SAN JOSÉ :

Trabajos a precios económicos

Mande tenir su panolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS tinte fino y firme

VIENTE PERALTA FLORES No tengo agencias

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preterida por las personas de buen gusto.

Dr. Vicente Castro

Miembro de la Sociedad Alemana de Cirugía, especialista en las enfermedades del vientre.

De regreso de su viaje al exterior, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales.

Dispone de los conocimientos necesarios para hacer el diagnóstico microscópico del cáncer.

Cficina frente al Parque Central, contiguo at local de la Casa de -Salud

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción No aceptamos anuncios por Harry Richardson, de E. U. menos de cuatro inserciones : : : : : : :

Lotes en venta para agri-Terrenos propios para cultivos de caña de azúcar, maíz, cultores arroz, frijoles, yuca etc.en San Pedro de Puriscal a hora

y media de la estación de Hacienda Vieja. (Pacífico). 1er. Lote. 238 manzanas de terrenos planos, con agua para riego y fuerza motris. Dos casas; una para comercio. Trapiche para bueyes, implementos agrí: colas, un lote de maderas de cedro pochote, caoba, amigo, maderas blancas guanacaste, maría etc ganado vacuno y caballar. Potrero y repasto.

Otros lotes de: 28, 70, 72,62,110 y 270 manzanas respectivamente. Pueden venderse todos o separadamente. Informes: Dr. Teodoro Picado. Ap. 477 en San José, o el Licdo. Fernando Jiménez en la finca,

Atención OJO HORTELANOS, Hermosa huerta en produccción junto con una bonia casa de habita- lor. ADRIANO ARIE. ción contra temblóres, tuberia y acequia, se vende a precio económico. Razón Libreria Española

Se necesita en la barberia "Palace" un mu-chacho limpia botas, intúil presentanrse sin

buenas recomendaciones Compro tres o cuatro vacas, recien paridas, que sean nuevas y no den menos de siete u ocho C OMPRO una romana y vendo una Caja Registradora pequeña totalizadora. "Pana-dería la Libertad" roo varas al sur de Catedral. botellas de leche.J. Manuel Cruz-G. Contabilidad

Anúnciese en LA VERDAD



ALMACÉN DE GRANOS

Tomás Fernández y Hno. Ofrece:

Papel de imprenta. Sacos nuevos y usados Leche Condensada.